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Eccoci... Pronti, partenza... Via!
Ce l'abbiamo messa tutta per costruire qualcosa di nuovo. 
Come promeso durante la campagna elettorale oggi nasce IL PAESE
Questo periodico quadrimestrale dell'amministrazione comunale non e' solo un elenco di cose fatte 
o di progetti da realizzare ma vuole essere soprattutto uno strumento al servizio del cittadino di 
Rodengo Saiano. 
AbbiamoAbbiamo ovviamente dato spazio alle attività degli assessorati e alle comunicazioni del Sindaco ma 
abbiamo anche previsto tante altre rubriche:
VETRINA ASSOCIAZIONI una finestra di presentazione delle tantissime associazioni che vivono nel 
nostro paese. In questo modo ognuno potrà conoscere le funzioni e gli obiettivi che hanno questi 
gruppi di persone, cosa propongono e se possono interessare a nuovi associati;
ILIL TOPO DI BIBLIOTECA alcune recensioni, novità e proposte dal nostro bibliotecario. Potremo cosi 
conoscere quali letture non dobbiamo perdere, quali nuovi libri sono  disponibili e quali servizi offre la 
biblioteca;
DIETRO L' ANGOLO una pagina che intende portare i cittadini, soprattutto i più giovani, alla scoperta 
degli angoli del nostro paese nascosti o dimenticati;
C'ERA UNA VOLTA una piccola rubrica di storia, dai grandi avvenimenti accaduti sul nostro territorio ai 
piccoli fatti di un passato che non vogliamo dimenticare;
VIVIVIVI IL TUO PAESE una pagina di comunicazione dei nostri artigiani e commercianti per diffondere 
tutte le offerte e le opportunità per risparmiare tempo e denaro;
PER PARTITO PRESO uno spazio libero curato dai gruppi politici di maggioranza e minoranza 
organizzati e presenti a Rodengo Saiano
INFORMAZIONI UTILI uno spazio dedicato al nuovo servizio di messaggistica SMS introdotto dall’attuale 
amministrazione comunale e a tutte quelle informazioni che possono agevolare i rapporti con il 
nostro Comune. Un nuovo modo per comunicare tra amministrazione e cittadini.
TUTTITUTTI A SCUOLA (dal prossimo numero) cosa e' successo e cosa bolle in pentola tra i ragazzi delle 
nostre scuole elementari e medie, cosa propone e cosa ha proposta la scuola dell’infanzia. Un 
modo per coinvolgere i nostri ragazzi nella vita del paese e per instaurare un dialogo tra le scuole ed 
il paese;
PILLOLEPILLOLE DI SANA E ROBUSTA COSTITUZIONE (dal prossimo numero) una rubrica che esaminerà, poco 
alla volta ed in modo semplice, gli articoli fondamentali della nostra carta costituzionale. Siamo sicuri 
di conoscere le fondamenta del nostro paese? Che idee abbiamo sulle riforme della Carta 
Costituzionale?

                   PROMESSA MANTENUTA !

www.rodengosaiano.net



L’Ufficio del Sindaco
Sindaco Giuseppe Andreoli
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Esattamente l’otto giugno 2009 ho iniziato la mia esperienza come sindaco di questo nostro 
paese accogliendo l’invito di persone a me vicine ad assumermi la responsabilità di guidare 
una coalizione per amministrare la cosa pubblica. 
All’età di 59 anni ho accettato questa sfida consapevole di dover affrontare un impegno non 
indifferente; consapevole di dover dare senza ricevere, di dover mettermi a disposizione con 
disinteresse per il bene dei cittadini di Rodengo Saiano. Ed è proprio con questo proposito e 
questa convinzione che voglio svolgere il mio nuovo compito. 
All’indomaniAll’indomani dell’insediamento mi sono messo subito al lavoro eleggendo la nuova giunta e gli 
organi istituzionali preposti con l’intento di  prendere, nel più breve tempo possibile, cognizione 
delle cose da fare e di quelle da programmare.
Tutti coloro che avevano dato la loro disponibilità ad assumersi incarichi di giunta hanno 
accettato senza riserve cosicché la formazione della squadra è stata immediata.
ConCon tanta  fiducia   e entusiasmo la squadra si è messa subito al lavoro: il vicesindaco Ivano 
Venni ha assunto l’incarico all’ambiente, ecologia, sicurezza e manutenzioni; la cultura e la 
pubblica istruzione è stata affidata ad Alexander Nisi; l’urbanistica e lavori pubblici a Marco 
Rigosa; i servizi sociali e politiche giovanili a Arturo Albertini; il bilancio e attività produttive a Attilio 
Zanon; lo sport e tempo libero a Egidio Paolo Gelfi. 
L’inizioL’inizio di ogni nuova tornata amministrativa non può prescindere dalla verifica e conoscenza 
della situazione economica, pertanto l’assessorato al bilancio, con l’aiuto degli uffici preposti, 
ha messo a punto il quadro economico a cui tutta l’attività amministrativa degli altri assessorati 
deve fare riferimento nello svolgimento del proprio compito; partendo proprio da questo punto 
fermo ogni assessore sta operando rapportandosi continuamente con il sottoscritto.
E’E’ noto che la situazione odierna non ci concede grandi margini di manovra, specialmente in 
relazione all’indebitamento in cui si trova il comune; di conseguenza tutta l’azione che stiamo 
compiendo è condizionata da questo fattore. Un esempio ne è l’attenzione rivolta alla 
situazione di crisi che investe l’assessorato ai servizi sociali, che ciò nonostante sta mettendo in 
campo iniziative non indifferenti.
La nostra azione nella realizzazione del nostro programma sarà calibrata, quindi, ad una iniziale

contrizione dell’indebitamento seguita poi dall’accantonamento delle  risorse necessarie a contrizione dell’indebitamento seguita poi dall’accantonamento delle  risorse necessarie a 

realizzare le opere, ovviamente con un minimo ricorso a finanziamenti extra entrate proprie. 
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Debbo dire che questo messaggio è stato ampiamente recepito dalla squadra dei vari 

assessorati, il cui operato sta già dando dei frutti in questa direzione: esempio sono i tagli che 

si stanno operando nei vari settori, la rinegoziazione dei contratti in essere, il rinnovo degli 

appalti delle manutenzioni.

FissateFissate le coordinate in cui operare e stabilite le linee per una oculata gestione delle risorse, 

coerentemente con il nostro programma elettorale ma soprattutto con la nostra idea di come 

debba essere gestito il territorio, nella seconda riunione del consiglio comunale abbiamo 

presentato le linee programmatiche inerenti le azioni e i progetti da realizzare nel corso del 

mandato. Tra le prime azioni messe in campo, nella stessa riunione, abbiamo revocato il Piano 

del Governo del Territorio (PGT) della precedente amministrazione; questa decisione è stata 

presa per invertire la tendenza che ha caratterizzato l’evoluzione urbanistica-edilizia del nostro 

paesepaese negli ultimi anni. Vogliamo, infatti, che almeno per qualche anno ci sia una pausa; 

pausa sentita e desiderata dalla maggior parte della popolazione. Del resto, tutto ciò che 

ancora si sta edificando e che ancora sarà edificato per un po’ di tempo, è frutto delle scelte 

del passato. 

Particolare attenzione ,come già accennato, verrà poi rivolta al campo dei servizi sociali, 

senza dimenticare la sicurezza e l’ambiente. Vorrei concludere questa mia riflessione proprio a 

riguardo di quest’ultima tematica poiché la situazione che si è venuta a creare nel nostro 

territorio per l’inquinamento atmosferico e acustico causato dal traffico è arrivata ad un livello 

preoccupante. Da una prima analisi dei fattori che generano il fenomeno, lo scenario che si 

presenta non dà, purtroppo, grandi margini di azione; le soluzioni che si possono intraprendere 

per risolvere in parte questo problema sono limitate e oltretutto non consentiranno un 

apprezzabileapprezzabile miglioramento (questo per dire che non si possono fare miracoli o promesse 

inattuabili). Del resto, consapevoli della situazione, nel nostro programma non abbiamo fatto 

promesse di nessun genere in questo senso proprio perché l’evidenza è sotto gli occhi di tutti. 

Comunque non lasceremo nulla di intentato per migliorare la situazione. Per tentare di dare un 

concreto segnale di cambiamento ci stiamo muovendo per sollecitare la Provincia a realizzare 

le bretelle di collegamento  tra la S.P. 19 e  la S.P. 510, già programmate e concordate, e altri 

interventi sulla segnaletica esistente. Questo consentirà  di eliminare buona parte del traffico 

pesante che ora attraversa l’abitato di Rodengo Saiano. pesante che ora attraversa l’abitato di Rodengo Saiano. 

Anche se sono passati pochi mesi dall’insediamento, posso dire di essere soddisfatto di come 

la squadra si è messa all’opera. Gli impegni e le difficoltà sono tante, ma sono sicuro che con 

dedizione, spirito di collaborazione, iniziativa, serietà e onestà intellettuale, porteremo a 

compimento il nostro lavoro nell’interesse del paese e di tutta la cittadinanza.

Giuseppe Andreoli

Orario di ricevimento:
Lunedì dalle 17:00 alle 19:00 - Giovedì dalle 10:00 alle 12:00
Scrivi al sindaco : sindaco@rodengosaiano.net



Giunta, Consiglieri E Commissioni

Elezioni Comunali

6.389

5276

79

56

-

Elettori

Votanti

Schede Bianche

Schede Nulle

Schede contestate e non assegnate

82,57%

1,49%

1,06%

-

*dati ufficiali Ministero Dell’Interno

IL POPOLO DELLA LIBERTA’ - LEGA NORD

INSIEME PER RODENGO SAIANO

SìAMO RODENGO SAIANO

RODENGO SAIANO PER TUTTI

Consiglieri Eletti: Giuseppe Andreoli (sindaco), Ivano Venni (Vicesindaco), Alexander Nisi 
(Assessore), Attilio Zanon (Assessore), Marco Rigosa (Assessore), Paolo Egidio Gelfi (Assessore), 
Arturo Albertini (Assessore), Michele Brambilla (Consigliere), Nicolò Boglioni (Consigliere), Diego 
Meneghello (Consigliere), Ramona Raffelli (Consigliere), Guerrino Gonzini (Consigliere).

Ezio Zorzi (Consigliere), Maria Negri Cravotti (Consigliere), Ezio Castrezzati (Consigliere) 

Mariuccia Andreis (Consigliere) 

Maria Angela Bertoli (Consigliere) - subentrato in consiglio Alberto Buizza 

ANDREOLI GIUSEPPE                                2001  38,92   11

ZORZI EZIO                                     1892   36,80     3

ANDREIS MARIUCCIA                                690     13,42     1

BERTOLI MARIA ANGELA                              558     10,85     1

Egidio Firmo (R.S. per Tutti), Francesco Bonometti (Insieme per R.S.), Roberto Franzoni (Sìamo R.S.), Fausto Mangiarini 
(Andreoli Sindaco), Cristiano Inverardi (Andreoli Sindaco), Fabrizio Facchi (Andreoli Sindaco), Gabriele Adolfi (Andreoli 
Sindaco), Angelo Chiodi (Andreoli Sindaco).

Nicolò Renaldini (R.S. per Tutti), Laura Abeni (Insieme per R.S.), Tiziana Porteri (Sìamo R.S.), Francesco Andreoli (Andreoli 
Sindaco), Elisabetta Nisi, (Andreoli Sindaco), Matteo Pancera (Andreoli Sindaco), Fausto Mangiarini (Andreoli Sindaco),
Sig. Alessandro Giugni (Andreoli Sindaco).

Marco Bonardi (R.S. per Tutti), Ezio Zorzi (Insieme per R.S.), Mariuccia Andreis (Sìamo R.S.), Marco Donati (Andreoli 
Sindaco), Ramona Raffelli (Andreoli Sindaco), Ivan Belleri (Andreoli Sindaco), Michele Brambilla (Andreoli Sindaco), 
Cristiano Inverardi (Andreoli Sindaco).

Girolamo d’Avolio (R.S. per Tutti), Maria Negri Cravotti (Insieme per R.S.), Laura Raffelli (Sìamo R.S.), Luisa Verzelletti 
(Andreoli Sindaco), Moreno Rota (Andreoli Sindaco), Laura Abeni (Andreoli Sindaco), Laura Quaranta (Andreoli Sindaco), 
Monica Capretti (Andreoli Sindaco).

Gianfranco Gaudenzi (R.S. per Tutti), Ezio Castrezzati  (Insieme per R.S.), Danilo Pedretti (Sìamo R.S.), Diego Meneghello 
(Andreoli Sindaco), Felice Togni (Andreoli Sindaco), Guerrino Gonzini (Andreoli Sindaco), Marco Gnesotto (Andreoli 
Sindaco), Alessandro Hurka (Andreoli Sindaco)

Marco Molinari (R.S. per Tutti), Gatti Simone (Insieme per R.S.), Mauro Menini (Sìamo R.S.), Nicolò Boglioni (Andreoli 
Sindaco), Ramona Raffelli (Andreoli Sindaco), Walter Allegri (Andreoli Sindaco), Ivan Belleri (Andreoli Sindaco), Federico 
Guarneri (Andreoli Sindaco).
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Ambiente ed Ecologia - Sicurezza
ViceSindaco Ivano Venni
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Orario di ricevimento:
Martedì dalle 10:00 alle 12:00 su appuntamento

Il mio primo impegno in ambito di sicurezza è stato quello di incentivare la presenza degli operatori in servizio 
sul territorio e, nonostante un organico ridotto ed una burocrazia sempre più pressante, in collaborazione con 
la nostra Polizia Locale sono state svolte 51 uscite serali per circa 365 ore di servizio effettuate oltre il normale 
orario di lavoro in prevalenza nella fascia oraria dalle ore 20,00 alle ore 24,00. Questa operazione, a rotazione 
sui sette giorni della settimana serve per la prevenzione di crimini, per un più attento controllo dei parchi 
pubblici e per un miglior controllo stradale. A tal proposito informo la Cittadinanza che è stato disposto 2 volte 
a settimana, il controllo sulle strade interne del paese con apparecchiature atte a rilevare infrazioni di velocità.a settimana, il controllo sulle strade interne del paese con apparecchiature atte a rilevare infrazioni di velocità.
In collaborazione con l’Assessore ai lavori pubblici sono poi state intraprese misure utili a migliorare la viabilità e 
la sicurezza di pedoni e ciclisti: si è cambiato il diritto di precedenza tra via Brescia e Ponte Cingoli eliminando 
le tediose code che abitualmente si formavano. E’ in progetto nei tratti di strada sopra menzionati la 
realizzazione di dossi a norma di legge creando così una zona vincolata a 30 km/h.
Sempre in ambito di sicurezza, visto il crescente numero di aggressioni, è stato organizzato in collaborazione 
con l’Assessorato allo Sport e il Karate Club Hiroshi Shirai, da anni operante nel nostro Comune, di organizzare 
un corso di autodifesa personale che si tiene presso la palestra delle Scuole elementari.
E’ utile ricordare che in caso di necessità gli agenti di Polizia Locale sono reperibili, durante il servizio al numero 
di cellulare 335/7754948.
Per quanto riguarda il settore dedicato all’ecologia e all’ambiente, abbiamo avviato la collaborazione 
con i comuni di Monticelli e Ome per affrontare il problema dell’inquinamento del torrente Gandovere, 
nell’attesa di poter finalmente usufruire del nuovo collettore fognario di Torbole. Per poi ulteriormente 
migliorare la situazione idrogeologica dell’asta fluviale, sono stati realizzati i primi interventi di 
riqualificazione, ed è in programma la messa in opera di massi lungo le sponde del tratto a Nord di Ponte 
Cingoli, che saranno utili sia dal punto di vista idraulico che dal punto di vista estetico.

DalDal 7 novembre 2009, il primo ed il terzo sabato di ogni mese, dalle ore 10 alle ore 12, è attivo 
l’“Ecosportello”, il servizio che l’Amministrazione Comunale di Rodengo Saiano ha voluto, ha lo scopo di 
informare il cittadino sulle tematiche energetiche. Vengono fornite informazioni sul fotovoltaico, solare 
termico, coibentazione degli edifici, bioedilizia, buone prassi di risparmio dell’energia e sulle varie 
agevolazioni previste dalla legge. Il servizio è completamente gratuito. A distanza di circa tre mesi dal suo 
avvio possiamo dire che la cittadinanza di Rodengo Saiano ha dimostrato non solo di gradire l’iniziativa, 
ma ne ha colto appieno le finalità rivolgendosi allo Sportello con richieste pertinenti.ma ne ha colto appieno le finalità rivolgendosi allo Sportello con richieste pertinenti.
Si sono infatti presentati singoli cittadini, giovani coppie in fase di progettazione della propria abitazione 
e appartenenti a gruppi locali. Tutti hanno ricevuto risposte alle loro domande, a volte  tornando per 
ulteriori approfondimenti. La mia presenza costante all’ “Ecosportello” ha anche voluto 
testimoniare che l’Amministrazione Comunale è direttamente coinvolta e che intende soddisfare 
con sempre maggiore professionalità il servizio; è da notare che l’attività del servizio si è anche 
riversata sul territorio svolgendo una verifica di Audit (Analisi dei Consumi) leggero su una 
abitazione, il tutto gratuitamente. Inoltre la Giunta Comunale con delibera N. 203 del 9 Dicembre 
2009 ha deliberato l’assegnazione di contributi di € 200,00 a KWp per chi installa impianti 
fotovoltaici. I cittadini potranno, rivolgersi allo sportello per richiedere la modulistica necessaria 
ad ottenere il contributo.ad ottenere il contributo.
Per tutti coloro che si rivolgeranno allo sportello, l’Assessorato all’Ambiente ha messo a 
disposizione un set di lampade a risparmio energetico e dei riduttori di flusso per il risparmio 
dell’acqua. Invitiamo quindi tutti ad utilizzare il servizio liberamente.



Orario di ricevimento:
Martedì dalle 10:00 alle 12:00

Mercoledì dalle 17:00 alle 18:00
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Urbanistica, Edilizia e Lavori Pubblici
Assessore Marco Rigosa

In qualità di assessore all’urbanistica, edilizia, territorio e lavori pubblici, ho accolto con favore l’opportunità di illustrare ai 
miei concittadini la situazione attuale del nostro paese per quanto attiene le materie di mia competenza. Sicuramente 
urbanistica e lavori pubblici sono materie sensibili, importanti per il riflesso pratico e concreto che hanno sulla vita dei 
cittadini o meglio, sulla qualità di vita dei cittadini e proprio per questo l’impegno mio personale e della attuale 
amministrazione in questo senso è costante.
DiDi certo dobbiamo fare i conti con quanto lasciato in eredità dalle precedenti amministrazioni, primo fra tutti il problema 
del rispetto del patto di stabilità che, causa una precedente gestione della cosa pubblica alquanto discutibile, condiziona 
ora le nostre possibilità di scelta nel tenace tentativo di evitare lo sfondamento del patto stesso, con la conseguente 
situazione di stallo delle attività che si verrebbe a creare.Nonostante il peso delle conseguenze determinate dalla 
precedente amministrazione, in soli sei mesi di governo siamo comunque riusciti a realizzare importanti interventi a favore 
didi una maggiore e più sicura fruibilità del territorio; tra questi, senza dubbio, la sistemazione definitiva del dosso antistante 
l’Abbazia, la costosa riparazione del laghetto in loc Colombaia che, nel caso la controparte non addivenga a miti consigli 
e quindi al rimborso delle spese sostenute per i lavori, ci vedrà probabilmente anche protagonisti una azione giudiziaria nei 
confronti del progettista e dell’impresa, la realizzazione a breve, a costo zero, della rotatoria  in viale Europa/via Brescia per 
risolvere finalmente il problema traffico che si crea in quella zona e che sarà ancora più intenso a seguito dell’insediamento 
residenzialeresidenziale nell’ambito del CIS 3 con un incremento di veicoli previsto pari a circa 1000 unità. Se queste sono le opere 
principali già realizzate o in corso di realizzazione, non si possono certo trascurare altri interventi, di minore entità che 

partiranno nel 2010, ma sicuramente altrettanto importanti per i cittadini di Rodengo Saiano, quali il posizionamento 
di dossi rallentatori a norma di legge in sostituzione di quelli precedenti non a norma, varie opere di manutenzione 
ordinaria , la richiesta di un contributo regionale per l’installazione di pannelli solari presso il centro sportivo al fine di 
autoprodurre acqua calda, nonché il contributo versato alla parrocchia di Padergnone per la realizzazione del 
campo di calcio. Ancora nel 2010, l’inizio dei lavori (assicurato dalla provincia di Brescia) delle Bretelle stradali  lungo 
lala tangenziale  BS/Iseo ;  il completamento della pista ciclo/pedonale zona Valzina, il completamento 
dell’attraversamento, tramite passerella, della zona Bettola,  il progetto per la realizzazione, in compartecipazione 
con privati, di una pista ciclistica per bambini, il prolungamento della pista ciclabile fino alle scuole, la realizzazione 
del marciapiede in via Paderno e la manutenzione della piazza di Saiano con il rifacimento del marciapiede in via 
Castello. Credo di poter tranquillamente sottolineare la concretezza del nostro operato: rendersi conto di un 
problema, pensare alla soluzione migliore e possibile e procedere alla messa in opera. Questo è per noi governare.
Nell’ambito dei progetti da realizzare è senz’altro prioritaria l’attenzione al territorio, alla tutela del territorio affinchè il 
paese possa essere sì fruibile, ma nello stesso tempo anche vivibile, nel rispetto della natura e della sua realtà 
morfogeologica. A tal proposito non si possono dimenticare gli interventi della precedente amministrazione che, 
sotto l’egida del “paese bello e vivibile” ha realizzato insediamenti intensivi fronte tangenziale cercando poi di 
nasconderli con finte colline, simili più a discariche che , oltretutto, coprono completamente il cono ottico verso le 
verevere colline retrostanti, ha limitato il possibile ampliamento della zona artigianale in loc Moie consentendo 

insediamenti residenziali, ha costruito anche in prossimità del cimitero e della Abbazia e, solo grazie 
all’intervento di un gruppo di cittadini, non ha portato a termine la costruzione residenziale in località  Valzina 
(prevista in circa 7000 mc), che avrebbe distrutto gran parte della collina. Non è facile ora gestire una 
situazione così definita; da subito siamo intervenuti con la revoca del PGT e la approvazione di un nuovo 
PGT che escludesse dalle aree edificabili una grossa fetta di territorio fronte tangenziale ed abbiamo 
approvato il Piano Casa  escludendo dalla possibilità edificatoria le zone ricomprese nel parco delle colline, 
lele zone agricole e prevedendo che nelle zone pedecollinari siano impediti i sopralzi. Il nostro impegno si 
rivolge anche al futuro assicurando che qualunque decisione verrà assunta, anche in occasione della 
redazione di un prossimo PGT, il punto di riferimento sarà sempre l’attenzione al territorio e quindi  quando 
verranno inserite nuove aree edificabili, dovranno essere compatibili con la Pianificazione Urbanistica e 
comunque mai intensive. Il lavoro fatto in questi mesi è stato tanto e sempre rispettoso del mandato che ci 
è stato affidato dai cittadini per un paese realmente più a misura d’uomo; il nostro impegno è verso la 
concretezza  e la armonizzazione delle necessità di innovazione con la tutela della specificità del territorio.concretezza  e la armonizzazione delle necessità di innovazione con la tutela della specificità del territorio.
E’ un cammino questo che intendiamo percorrere assumendocene la responsabilità, ma sempre attenti 
alle proposte e alle richieste che ci vengano dai cittadini al servizio dei quali stiamo operando.



Bilancio, Attività Produttive e Commercio
Assessore Attilio Zanon
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Orario di ricevimento:
Mercoledì dalle 16:00 alle 18:00

Cari concittadini, dopo circa 8 mesi di Amministrazione, mi sembra giusto fare il punto della situazione in 
Comune. Inutile dire che prendere in mano una Amministrazione in un periodo di grande recessione 
economica quale è quella che stiamo vivendo, non è cosa facile, soprattutto  se  chi ha amministrato 
precedentemente, sull'onda degli anni del boom dell'edilizia ed in vista delle elezioni , ha speso cifre enormi, 
ipotecando il futuro non volendo vedere la crisi che avanzava!
MiMi chiedo se era urgente e giusto rifare Viale Europa ( costo dell'opera 1.000.000 di euro ) che in realtà 
necessitava solo di una manutenzione ai marciapiedi, oppure decidere la costruzione di un Poliambulatorio ( 
costo 600.000 euro) presso la Casa di Riposo che obbligherà i cittadini ad un tragitto scomodo soprattutto per 
le persone anziane che non guidano o non possiedono un'automobile, mentre un'attenta riflessione avrebbe 
magari portato ad una ubicazione più centrale. E che dire della Passerella ciclo-pedonale, che scavalca la 
Sebina e che collegherà Saiano alla frazione della Bettola; questa opera  è in discussione da decenni e  
costeràcosterà forse più di 1.600.000 euro. Forse si sarebbe potuto aspettare ancora un poco e studiare un progetto 
meno dispendioso.
In queste condizioni il Comune ha rischiato di sforare il Patto di Stabilità  e cioè di non poter compiere opere e 
di non assumere personale per 2 anni, ma grazie  ai risparmi avveduti e ad inattese entrate, abbiamo evitato 
il pericolo e addirittura avremo la possibiltà di estinguere gli ultimi due mutui accesi dalla passata 
amministrazione con una rata di circa 140.000 euro che non pagheremo per i prossimi 20 anni.
In futuro la gestione sarà quella del bravo padre di famiglia che spende solo quando ne ha la possibilità 
e che si sforza di accantonare una certa cifra per far fronte agli imprevisti.
  Il rigore Non riguarderà minimamente i Servizi Sociali che, in questi tempi di vacche magre, hanno 
bisogno di una attenzione maggiore da parte dell'amministrazione; un occhio di riguardo dovremo avere 
anche per le attività produttive, Commerciali ed Artigianali che , facendo nuovi investimenti, offriranno 
occasioni di posti di lavoro e servizi migliori per la collettività. Auguriamoci che il Federalismo Fiscale, 
tanto voluto dalla Lega Nord, diventi quanto prima esecutivo,Solo allora non dovremo più Svendere il 
nostro territorio per realizzare le opere che abbiamo programmato, perchè i nostri soldi resteranno 
finalmente a Casa Nostra.
InfineInfine voglio comunicarvi che, oltre al normale orario di ricevimento, per esigenze paricolari l'ufficio di 
Ragioneria mi può contattare per fissare appuntamenti in altri giorni.

QUESTIONE   ICI
Rimossa l’iniquità dell’imposizione ICI per gli interventi di ristrutturazione di ogni settore.

Nel l’anno  2009, diversi cittadini hanno ricevuto accertamenti ai fini ICI per interventi di 
ristrutturazione in corso o eseguiti a partire dal gennaio 2003.
Gli accertamenti sono stati operati con  parametri riferiti ai valori pieni delle aree edificabili delle 
zone di riferimento fissati dall’amministrazione precedente per gli anni 2003-2009.
QuestoQuesto modo di procedere, ha generato nella maggior parte dei casi, il pagamento di somme 
superiori a quelle comunemente dovute se calcolate con riferimento alla rendita dei fabbricati.
Con delibera n. 3 del 27.01.2010 la giunta comunale ha rideterminato i valori delle aree per 
l’applicazione dell’imposta ICI per l’anno 2010, introducendo per gli interventi di ristrutturazione, 
un apposito valore rapportato all’entità della volumetria interessata dall’intervento.
Il nuovo valore, consente, per gli interventi di ristrutturazione di ogni settore, di avere un 
abbattimento della base imponibile del  50%, e, in alcuni casi, anche maggiore.
ConCon questa operazione, si è voluto rimuovere una evidente iniquità nel prelievo ICI per gli 
interventi di ristrutturazione. 



Orario di ricevimento:
Mercoledì dalle 10:00 alle 12:00 su appuntamento
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Cultura e Pubblica Istruzione
Assessore Alexander Nisi

L’attività che ho sviluppato come assessore alla cultura e alla pubblica istruzione del nostro comune si è 
contraddistinta, nell’arco di questi mesi, per l’ eterogeneità dell’offerta e la molteplicità delle proposte attuate 
e in fase di programmazione.
PerPer quanto concerne il settore scuola, ho rivolto attenzione al potenziamento delle facoltà logiche, 
socio-comportamentali e di conoscenza del territorio da parte dei ragazzi, mediante l’inserimento, nei 
curricula didattici, di un corso di scacchi e di una serie di visite guidate nei luoghi più caratteristici del nostro 
comune. Sia nelle scuole medie che elementari dell’istituto comprensivo sono stati realizzati spazi ricreativi, 
completi di tavoli da ping-pong e biliardini. Appena insediatomi ho inoltre ridotto, per i residenti in comune, la 
retta d’iscrizione alla Scuola materna Fenaroli, ed ho intenzione di contenerla anche negli anni a venire. Mi 
premepreme sottolineare, a questo proposito, che la vecchia amministrazione comunale anzichè preoccuparsi di 
contenere i costi di tale retta,faceva si' che questa venisse aumentata tutti gli anni. I bambini della Scuola 
Materna Fenaroli, per la prima volta, si sono recati quest'anno presso il centro culturale San Salvatore: l’iniziativa 
ha riscosso unanime successo, ed ha ottenuto gradimento e partecipazione.
Quest'anno la "Casa San Giuseppe" festeggia il centenario dalla sua nascita e sarà mia premura quella di 
offrire una partecipazione attiva per dare il massimo rilievo a questo evento storico. Oltre al settore scolastico, 
non va dimenticato il mio impegno rivolto, nell’arco di questi mesi, alla valorizzazione del nostro patrimonio 

artistico e culturale. L’Abbazia Olivetana, “dimenticata” da anni, ha visto rilanciare la sua immagine grazie 
alla recente mostra del pittore Antonio De Martino e al grande successo ottenuto dal concerto Gospel. 
Presso il teatro San Salvatore ho attivato un corso di teatro, e dal mese di Marzo darò il via ad un corso di 
affreschi, tenuto dalla Prof.ssa Monica Ferri, ed un corso di fotografia, tenuto dal Dott. Nicola Civiero. 
Saranno inoltre mantenuti i corsi di spagnolo ed inglese. Ho intenzione di proseguire, per l’anno in corso, 
la collaborazione già attiva con lo studio di Psicologia e Formazione “La Serra – Bruschi”. I temi che 
sarannosaranno trattati nei seminari previsti in collaborazione con questo studio, spazieranno dalla depressione, 
alla difficoltà dell'apprendimento scolastico, fino alla disoccupazione e al precariato.
E’ mia volontà quella di dar vita a collaborazioni e sinergie con la banda, con il coro e la scuola di musica 
cittadine. Per quanto riguarda l’aspetto ricreativo-culturale, ho siglato ,di recente, una collaborazione con 
la “Comunità Pinocchio”, che prevede lo svolgimento di un Cineforum, mirato a sottolineare la forte 
incidenza che i film hanno sulla mentalità umana. Anche l’attività della Biblioteca Comunale è stata 
valorizzata e implementata e ne è un esempio l’organizzazione di una visita guidata alla mostra “Inca” 
presso il Museo Santa Giulia di Brescia. Molte attività dunque, a testimonianza della mia ferma volontà di 
rendererendere il Comune di Rodengo Saiano un polo attrattivo anche dal punto di vista culturale, valorizzando 
il patrimonio già esistente e creando nuove iniziative e sinergie.



Servizi Sociali
Assessore Arturo Albertini
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Orario di ricevimento:
Lunedì dalle 17:00 alle 19:00
Mercoledì dalle 16:00 alle 18:00

Pronti… via…!
Al mio primo incarico politico, con esperienza del mondo bancario, dal luglio scorso mi  occupo delle politiche 
sociali del Comune di Rodengo Saiano in qualità di Assessore ai servizi sociali e politiche giovanili.
PerPer prima cosa ho voluto conoscere la realtà con  la quale avrei dovuto  confrontarmi durante i prossimi anni 
di durata del mio mandato amministrativo e quindi mi sono informato  sulle aree di intervento e le tematiche 
sociali: dagli anziani ai disabili, dalla famiglia alla tutela minorile, dalle politiche giovanili al disagio adulto, dal 
problema degli alloggi ai trasporti per disabili…. per citare solo dei “titoli” dietro ai quali si apre di solito un 
universo complesso di bisogni ed anche di sofferenza.
NellaNella fase della “conoscenza” ho incontrato i referenti degli enti che interessano questo assessorato: la locale 
Residenza per anziani, le associazioni di volontariato “Anziani e pensionati di Rodengo Saiano” e  “Banca del 
tempo”,   le Cooperative sociali incaricate di  servizi  per conto del Comune o titolari di progetti finanziati da 
leggi di settore che operano nel territorio comunale con progetti a favore di minori e famiglie. Su delega del 
Sindaco Giuseppe Andreoli  sono entrato in contatto anche con l’organismo dell’Assemblea dei Sindaci del 
distretto ASL  Brescia Ovest n. 2 che dà attuazione al Piano di Zona(Azienda Consortile Ovest Solidale con 
l’adesionel’adesione di 11 comuni), strumento di programmazione sociale zonale. L’Assessorato, oltre all' attività di 
informazione e verifica dei servizi, con il sostegno tecnico degli operatori  comunali e il costante confronto e 
appoggio della Giunta Comunale, ha affrontato diversi interventi quali: l’attuazione del bando comunale 
per i provvedimenti anticrisi, l’adesione al bando provinciale per i vouchers(compensi per prestazioni di 
lavoro per il comune) a favore di  lavoratori cassa integrati, sostenuto situazioni di sfratto, diversi aiuti 
economici alle famiglie, il sostegno a due progetti a favore di persone in situazione di disabilità grave, un 
progetto individualizzato a favore di un minore in età scolastica, la festa sociale per gli anziani al ristorante 
Abbazia che ha avuto ampia partecipazione e gradimento, l’assegnazione ad una famiglia di un 
alloggio di proprietà comunale a canone agevolato.
L’AssessoratoL’Assessorato ha continuato a sostenere  tutti gli interventi consolidati dall’assistenza domiciliare al 
segretariato sociale e soggiorno climatico lacustre con gli anziani a Manerba del Garda, dagli interventi 
a favore di disabili ai trasporti socio assistenziali, dall’erogazione dei buoni sociali per anziani non auto 
sufficienti e a sostegno  dei cosiddetti  “ nuovi poveri” ossia quei soggetti/famiglie che subiscono 
pesantemente le conseguenze della grave crisi economica-finanziaria ormai ben nota a  tutti noi, dai 
voucher  natalità, tutti finanziati dai fondi del Piano di Zona. E’ stata data continuità all’attività della 
cooperativacooperativa “Nuvola nel sacco” che, con il progetto “banda larga”,  si prefigge di sviluppare un grande 
gruppo di riferimento dove gli adolescenti possono trovare occasione di socializzazione ed incontro, di 
divertimento e di gioco, di orientamento e crescita personale e culturale.
Sul  nostro territorio è presente  la Residenza Anziani (RSA), importante realtà della quale la nostra 
amministrazione detiene la comproprietà assieme ad altri comuni limitrofi. Con l’intento di 
migliorarne sempre più il funzionamento abbiamo ottenuto,  dagli amministratori della 
cooperativa Genesi che la gestisce,   un impegno ad effettuare investimenti di oltre 200 mila 
euro. Tra le voci significative figurano l’adeguamento di alcuni impianti nel rispetto delle leggi 
sulla sicurezza  e l’adattamento del bar alle attuali esigenze espresse dagli ospiti e dai loro parenti 
tenendo in considerazione anche la prossima apertura dei vicini poliambulatori ed il 
conseguente afflusso dei  pazienti dei sette medici aderenti.conseguente afflusso dei  pazienti dei sette medici aderenti.



Orario di ricevimento:
Lunedì dalle 9:00 alle 11,30
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Sport e Tempo Libero
Assessore Paolo Egidio Gelfi

Desidero in primo luogo presentarmi: sono Paolo Egidio Gelfi la persona alla quale è stato affidato l’Assessorato 
allo Sport e Tempo Libero. Con onore ho assunto questo mandato, con il proposito e l’auspicio di ulteriormente 
promuovere e incentivare le attività sportive del nostro comune, sulle orme dell’Assessore uscente Francesco 
Bonometti che mi ha preceduto con competenza, merito e passione.
E’E’ proposito di questa mia prima esperienza amministrativa, poter contribuire all’integrazione delle attività 
sociali umanamente condivise, continuando a diffondere la cultura dello sport e della socializzazione nella 
nostra popolazione, coinvolgendo soprattutto giovani ed anziani nell’ideale che da sempre accomuna il 
mondo civile: l’amore per la sana e leale competizione. E’ noto infatti che lo sport è un’attività che permette e 
favorisce la formazione del carattere, stimola la voglia di vivere dell’essere umano, sollecitandolo a migliorare 
le proprie capacità relazionali nel rispetto di se stesso e del prossimo. Ed ancora: lo sport può essere utile a 
scaricarescaricare le tensioni, aiutandoci così ad essere più sereni e spingendoci a controllare le emozioni negative che 
si accumulano durante la giornata.
Su questi criteri il mio Assessorato si avvale di persone competenti e disinteressatamente appassionate che mi 
stanno aiutando e - ne sono certo - continueranno a farlo, per svolgere ed organizzare le varie iniziative, allo 
scopo di poter coinvolgere ogni categoria di cittadini portando così all’integrazione ogni singolo individuo. Il 
primo impegno dell’anno appena concluso è stata l’organizzazione della 21° FESTA DELLO SPORT che ha visto 

partecipi e a ranghi compatti tutte le associazioni sportive presenti sul territorio. Ogni atleta e ogni 
simpatizzante si è impegnato per l’ottimo esito di questa coinvolgente “dieci giorni” ricca di eventi sportivi 
ed umani, favorendo sempre più il piacere della nostra comunità ad incontrarsi e rafforzare i legami 
interpersonali. E a tal proposito desidero ringraziare ancora una volta tutti i volontari e tutti coloro che si 
sono impegnati per rendere piacevole questo sentito evento. Ogni giornata di questa 21° edizione è 
stata ricca di avvenimenti, a partire dalla staffetta dei Tedofori che ha attraversato il paese per 
accendereaccendere il Braciere dello Sport nel campo sportivo, proseguendo con la Santa Messa, per continuare 
nelle giornate successive con gare di Bike, Mountain Bike, Atletica, tiro con l’arco, tornei di calcio, gare di 
bocce, varie dimostrazioni di danza, serata dedicata ai giovani con gare di Scooter Out ed ancora, la 
premiazione del cane meticcio più simpatico, i giochi antichi con il coinvolgimento dei tre Oratori, le 
premiazioni e i riconoscimenti agli atleti e volontari della Protezione Civile, che hanno saputo distinguersi 
in campo sportivo ed umano. 
Non è poi mancata l’attenzione per i diversamente abili, che hanno potuto cimentarsi con i normodotati 
in sfide tennistiche, di tiro con l’arco, bocce, ippoterapia. E per concludere, abbiamo potuto sollazzarci 
con un’ottima cucina, grazie ai nostri “cuochi provetti”, con bella musica suonata da orchestre e 
complessi di fama provinciale, ma soprattutto, principio fondamentale di ogni iniziativa, non è mancato 

il piacere di potersi incontrare e condividere piacevolmente il tempo insieme. Altri impegni di 
questo Assessorato dal mese di giugno ad oggi sono stati, in comunione con le varie associazioni  
presenti sul territorio, l’organizzazione di vari corsi sportivi e l’avvio di nuove iniziative per offrire la 
più vasta scelta al Core Sportivo dei nostri atletici Cittadini.
Mi auguro di continuare così, con la partecipazione di tutti, giovani e non più giovani, e con 
l’entusiasmo e la passione fin qui incontrati.



Istantanee
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Vetrina Associazioni
Le Associazioni Si Presentano

BANCA DEL TEMPO : UN’ESPERIENZA POSITIVA A RODENGO SAIANO
Nel 2004 nacque nel nostro paese la Banca del tempo.Inizialmente ne avrete sentito parlare poichè il nostro in-
tento primario era quello di farci conoscere per aumentare il numero degli iscritti. Sono trascorsi alcuni 
anni,forse ora siamo meno visibili,tuttavia desideriamo farvi sapere che non solo la Bdt esiste ancora,ma anche 
che i suoi soci ora hanno raggiunto una consapevolezza che va al di là del numero degli iscritti e del volume 
degli scambi. Infatti, pur mantenendo la propria caratteristica di associazione apolitica e assolutamente senza 
scopo di lucro volta alla solidarietà reciproca,allo scambio di favori,la bdt è anche qualcosa d'altro.E' insieme 
unauna rete di mutuo soccorso e un tessuto di amicizia,di rapporti sociali,di fare insieme con il piacere di scoprire 
sempre un nuovo interesse,magari da coltivare in compagnia. Uno degli scopi iniziali della bdt era proprio 
quello della socializzazione,in un paese come il nostro in cui ogni anno giungono da fuori nuovi 
abitanti.Possiamo affermare di averlo raggiunto. Le iniziative che hanno caratterizzato la nostra associazione 
sono state molteplici,a360 gradi,per tutte le età e per tutti i gusti;sarebbe carino ricordarle tutte,ma è sempre 
meglio guardare ai progetti futuri. Al momento pensiamo ad organizzare in primavera una bancarella del ba-
ratto, sempre nell'ottica dello scambio senza uso di denaro, ma anche altri progetti interessanti già sono 
all'opera nella fucina vulcanica della b.d.t.!

contatti : Laura Cremascoli 331 99 42 970

contatti : Ufficio Cultura . Comune di Rodengo Saiano

Dopo una breve pausa si è ripresentato nel novembre scorso sulla scena culturale di 
Rodengo Saiano il Gruppo Teatrale “Olga Rossini Gelfi” con la commedia dialettale “La 
Veciasina dei Sulfanei”, che verrà riproposta il 27 marzo 2010 in occasione del’iniziativa 
“Voci Di Donne”.
Vista l’accoglienza benevola e positiva della prima rappresentazione l’asociazione intende 
continuare, ampliando e diversificando il proprio programma, vincolato, per ora, all’esiguo 
numero di iscritti. Intendiamo quindi utilizzare questo spazio concessoci

dall’amministrazione comunale per rivolgerci a tutti coloro che sono disposti a mettersi in gioco e a 
collaborare con una compagnia teatrale simpatica e “giovane” di spirito. A.A.A. Attori cercasi

GRUPPO TEATRALE “OLGA ROSSINI GELFI”

contatti : Bonetti Lino 030 610301 o Comune Di Rodengo Saiano 030 6817712

Abbiamo bisogno di altri volontari per potenziare il servizio di trasporto anziani e 
disabili del nostro paese.

ASSOCIAZIONE ANZIANI E PENSIONATI
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contatti : Eugenia Lezzi 329 22 28 764

Cari genitori e cari cittadini, il “Piedibus” è una grande risorsa per il nostro paese: fa bene ai 
bambini, alle famiglie a all’ambiente. Centoquaranta volontari spendono parte del loro 
tempo per renderci migliore la vita.
Ci piacerebbe che anche tu fossi parte di questa meravigliosa realtà; basta solo mezz’ora

alla settimana per permettere al Piedibus di continuare a migliorare. Accompagnare a scuola o riprendere il 
proprio figlio/a e passeggiare insieme ai  suoi amichetti è una grande gioia, parola di mamma!

VOLONTARI PIEDIBUS

GINNASTICA MUSICALE organizzata dai soci dell’AUSER di Rodengo Saiano, con il patrocinio del comune.
Le Serate si svolgono nella palestra delle scuole elementari in via S. Francesco 1e proseguiranno fino al 15 
maggio 2010.
Alle signore presenti nella serata di sabato 6 marzo sarà offerto un piccolo omaggio floreale.

AUSER RODENGO SAIANO

www.rodengosaiano.net
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Il Topo Di Biblioteca
Ogni Numero Una Recensione

LE SIRENE DI BAGHDAD di Yasmina Khadra
E’ la storia di un giovane iracheno, cresciuto in un villaggio sperduto in questi 
tempi di guerra, dove la vita scorre cercando di provvedere al quotidiano senza 
fare parte attiva di questa guerra. Ma qui viene oltraggiato nei suoi valori più 
primordiali e radicati, perché si trova ad assistere all’oltraggio e disonore 
perpetrato al padre ed alla sua famiglia da parte degli americani, a causa di un 
malinteso che li vede alla ricerca di presunte armi nascoste proprio nel villaggio 
e nelle case, tra cui la sua.
FuggitoFuggito a Baghdad, deluso dalla situazione di caos, intimorito e emotivamente 
debole, viene avvicinato e “arruolato” dagli estremisti islamici; che sfruttando la 
sua sete di vendetta e l’odio che prova per le offese subite, lo portano ad un 
percorso di formazione per diventare kamikaze, portatore di morte nel mondo 
civile occidentale.
Sfogliando le pagine di questo romanzo, edito in Italia da Mondadori,scorrevole 

nella sua lettura ma in realtà grande ed importante per l’impatto emozionale e riflessivo per lo scatenarsi 
di emozioni e riflessioni cui porta il lettore, emerge la capacità umana di salvarsi e salvare l’uomo.
Seppur triste e sconvolgente, è da consigliare la lettura di questo romanzo, perché lo si può e credo lo si 
debba leggere come messaggio di speranza; la speranza che giunga ad una fine che sia rinuncia 
all’odio ed alla sete di vendetta che porta a stragi umane e umanitarie.

“…ti rivelo un segreto amico mio……odio l’occidente più di ogni altra cosa al mondo. Ma, pensandoci 
bene, hai fatto bene a non prendere quell’aereo. Non era una buona idea.”

“ Che facciano in fretta. Non gliene vorrò. Ormai, non odio più nessuno.”“ Che facciano in fretta. Non gliene vorrò. Ormai, non odio più nessuno.”

Bibliotecario: Paolo Viotti
 Telefono: 030.6810202

Fax: 030.6817740 (municipio)
Email: biblioteca@rodengosaiano.net

Ubicazione: Via Brescia, 2

ORARIO DI APERTURA
      martedì, giovedì  e venerdì   14.00-18.00      martedì, giovedì  e venerdì   14.00-18.00

      mercoledì 10.00-12.00  14.00-18.00                                       
sabato 10.00-13.00

    



Santella Della Madonna
Immacolata

Gr
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Dietro L’angolo
Alla Riscoperta Di Luoghi Perduti

Per questo primo numero abbiamo deciso di “riscoprire” la Santella Della Madonna 
Immacolata situata in Frazione San Rocco a Saiano.
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C’era Una Volta 
Storie E Racconti Del Nostro Paese

La mort del dialèt

 - Perchè, signora,-

mi è stato chiesto-

perchè i Bresciani

rifiutano il dialetto

così colorito e bello'

-Siura!-Siura!

Parlà 'n dialèt

l'è bèl

el sò a me

per chei che g ha studiat,

ah...chèi i se 'l met, 

el dialèt, come 'n anel al dit,

e .. se 'l va strèt,

l'è asse schissà 'n butù 

e via .. co l'etimologia

e l'indagine lessicalee l'indagine lessicale

e divagazioni sull'origine celtica

e la forma latina simul ac

che diventa il bresciano " somelec "..

Ma chei che i è nassicc en dialet

pà e dialèt,

stala e dialet,

miniera e dialet,

chèi che i è deentacc ros

deanti a la maestra

dei so fioi,dei so fioi,

ros deanti al pret e a l'aocàt,

chèi che i è deentacc ros

nel dì al dutur

che i ghia i baligurdù,

chèi le i sè stofacc

e ai sò s cecc

i g ha 'nsegnat a parlà

come se g ha de parlà 

per mia restà murtificacc

EE isse bèl bèl, cò le sò mà ghearde, 

el dialet, abelazine, i l'ha copat

I versi di questa bella poesia di E. Alberti Nulli ci introducono immediatamente all'essenza di questa nostra 
rubrica: ricordare con affetto il nostro patrimonio culturale legato alle tradizioni, alle abitudini, ai luoghi, ai 
mestieri, alla lingua nostra cioè il dialetto con cui si esprimevano quotidianamente le esperienze, i 
sentimenti, i concetti dai più semplici ai più profondi e complessi. Oggi pare che l'italiano abbia sostituito 
quasi del tutto  l'uso del dialetto, forse perchè abbiamo perso un po' della spontaneità e consentitemi, 
dell'ingenuità di una volta. Come dice la poetessa  fino a non molti anni fa si arrossiva davanti alla 
maestramaestra o al prete e al dottore, perchè loro parlavano la lingua delle persone istruite: l'italiano e chi non 
aveva studiato si rifugiava nelle espressioni colorite del dialetto, molto efficace, ma considerato poco 
fine. Non parliamo poi della televisione di stato che ci ha convinto che gli unici dialetti belle fossero quello 
na poletano e quello un po' sguaiato romanesco! Noi che siamo buoni, ci siamo lasciati convincere che 
era meglio appiattirci sulla lingua nazionale perchè non eravamo gli eredi :della cultura latina e greca 
come i romani e i napoletani. Per tanti anni ci siamo come addormentati finchè qualcuno ci ha destati 
ricordandociricordandoci che la nostra cultura locale non è meno interessante e ricca di altre; finalmente possiamo 
vantarci delle qualità che abbiamo ereditato dai nostri antenati:laboriosità inventiva generosità. E allora 
perchè non ritrovare la voglia di parlare nel nostro bel dialetto che in val Camonica, in modo scherzoso 
veniva considerata "madre lingua "e l'italiano "prima lingua straniera" da scegliere a scuola! 
Riappropriamoci allora di quello che è nostro, assaporiamo di nuovo il gusto d espressioni  vivaci come "

A fa 'l galantom, no sè deènta siòr"oppure " Ghè sul du òm bu: giu l-è mort, l'alter l-è miga nassit". 
Chissà quanti proverbi, detti, aneddoti giaciono nella memoria di tanti cittadini di Rodengo 
Saiano, spolveriamo la soffitta dei ricordi e rendiamo tutti partecipi della vitalità dell'idioma della 
nostra terra. A proposito di origini e verità storiche passate sotto silenzio, pochissimi sanno che in 
località Santa e più sù, sulla collina che va alla Rocca c'era una vasta necropoli ( cimitero ) 
antica, risalente al periodo dell'alto Medio Evo, probabilmente longobarda. Poco o nulla è 
rimasto dei tanti affioramenti casuali avvenuti durante l'esecuzione di lavori agricoli o edilizi nel 
corsocorso degli anni e subito cancellati per incuria e ignoranza dei privati cittadini o per insipienza di 
autorità disttratte da altri  pensieri più concreti . Sta di fatto che la leggenda -storia racconta che 
il re Carlo Magno durante l'inverno del774 si sia accampato vicino a Ponte Cingoli ( vedi stele di 
fronte al comune) con il suo esercito , dato che questa località era passaggio obbligato verso 
Roma; qui avvenne qualcosa che fermò il re Franco e che giustificherebbe le centinaia forse 
migliaia di tombe rimaste nei secoli in località Santa. Il diffondersi di qualche morbo fatale, una 
dura battaglia? Le sepolture della necropoli erano ben ordinate e disposte  ad arco, tutte rivolte 
adad est. In una di esse c'erano i resti di una donna e del suo bimbo.  Certo non contenevano 
corredi funebri degni di un re,ma tracce di vite vissute tanto tempo fa sul nostro territorio, che 
meritavano di essere amorevolmente salvaguardate.
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Vivi Il Tuo Paese
Associazione Commercianti Di Rodengo Saiano

“VIVI IL TUO PAESE” è una associazione che da  alcuni anni si è attivata per dare voce e corpo alle attività 
presenti in questo comune raggruppa commercianti, artigiani,e tutte quelle  attività di servizio presenti a 
Rodengo Saiano, in collaborazione con l’amministrazione Comunale o in autonomia partecipa e organizza 
eventi, manifestazioni, riconoscimenti.
Volendo  solo ricordare alcune fra le più rilevanti manifestazioni dell’anno 2009, nel mese  di Marzo ha 
collaborato con il Comune nella manifestazione di Sapor d’olio presso il Frantoio, dove alcuni associati hanno 
partecipato con la vendita di prodotti locali a corollario della manifestazione inaugurale.
InIn Aprile ha premiato, la Sig.ra  Bontempi Enza proprietaria del rinomato negozio “ La via del gusto” sito in  Via 
Risorgimento a Padergnone , con la seconda Medaglia d’oro, a  riconoscimento di chi fra gli associati da più 
anni si prodiga, attraverso la sua attività, a fornire  al cittadino un servizio ed una consulenza attenta a 
soddisfare le esigenze quotidiane della gente.  Nel 2008 la prima medaglia d’oro è stata assegnata al Sig. 
Boschi Giovanni titolare della rinomata ed antica edicola nonché Bazar da sempre  in Via Castello  a Saiano.
InIn settembre con “Occasioni in piazza” abbiamo organizzato una giornata dove i commercianti del paese si 
sono riuniti in un unico luogo e si sono presentati alla popolazione offrendo servizi e prodotti promozionali.
SAN NICOLA 6  Dicembre ricorrenza del Santo Patrono. 
Da alcuni anni l’associazione cerca  di far rivivere la ricorrenza del Patrono del paese, in una virtuale piazza 
luogo di aggregazione organizzando spettacoli e intrattenimenti per il divertimento di grandi e piccini e 
una fiera nella quale vengono esposti i prodotti locali.
Grande entusiasmo raccolto anche dalla seconda edizione di  “ Vivi il Natale”   che consiste nell’ 
omaggio ai clienti di biglietti per l’assegnazione di buoni acquisto che i  vincitori  possono utilizzare per 
fruire di beni e servizi che più gli aggradano, senza essere vincolati a premi già predestinati e non di pieno 
gradimento. 
AltroAltro riconoscimento alla clientela rivolta soprattutto ai più piccoli è la distribuzione nella sera del 12 
Dicembre  per la ricorrenza di Santa Lucia, di dolci ai bambini direttamente dalle mani di Santa Lucia.
Invitiamo quindi la cittadinanza a fare i propri acquisti presso gli associati del paese, noi garantiremo oltre 
ad un‘ accurata selezione di prodotti e di servizi sempre maggiori iniziative, sconti, premi e promozioni.

Il presidente
Gabriele Adolfi
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Lista Civica SìAmo Rodengo Saiano
Crediamo realmente a quanto scritto a giugno nel nostro programma elettorale e ci stiamo impegnando per 
realizzarlo, anche se non siamo noi ad amministrare il nostro comune.
Energie alternative: abbiamo lavorato per la creazione di un gruppo di acquisto per il fotovoltaico che ha 
portato a un primo lotto di 12 installazioni. Il coordinamento per il secondo lotto è già iniziato.
OrtoOrto comunitario: abbiamo iniziato questo esperimento in cui i cittadini che ne hanno voglia proveranno a 
mettere le mani nella terra per avere cibo sano rispettando ĺambiente.
Uguaglianza dei cittadini: la festa "El Nadal de tocc", è stato per noi un momento importante per affermare il 
principio che “ogni cittadino è uguale davanti alla legge” e per dire NO alle istituzioni che si accaniscono 
contro i più deboli.
Piedibus: abbiamo sostenuto l’iniziativa del comune quando ha deciso di salvare il Piedibus dalla "penuria di 
volontari" che rischiava di comprometterne la prosecuzione.
Urbanistica:Urbanistica: notiamo piccole modifiche al PGT, con minore consumo di territorio, ma è presto per parlare di 
inversione di tendenza, senza tra l’altro avere visto le carte della “riqualificazione” della scuola media e dello 
spazio antistante. 
Viabilità: pensiamo che questo problema vada affrontato in un’ottica complessiva che riguarda tutto il paese 

e la sua percorribilità in auto, a pedi, in bicicletta. Chiederemo al Sindaco l’istituzione di un tavolo al quale 
parteciperanno, oltre alle istituzioni, i vari comitati di cittadini, le associazioni ambientaliste, quelle dei 
commercianti, tutti coloro insomma che hanno qualcosa da dire sull’argomento. 
Le idee non ci mancano, ma riteniamo prezioso il confronto 
con chiunque abbia voglia di spendersi con noi per migliorare il mondo.
Vi invitiamo perciò
• alle Assemblee del primo giovedì di ogni mese al Frantoio alle 20.45
• a guardare la bacheca di via Brescia (dietro al distributore del latte) • a guardare la bacheca di via Brescia (dietro al distributore del latte) 
• a visitare il nostro sito www.siamorodengosaiano.it.

Capogruppo per SìAMO Rodengo Saiano
Mariuccia Andreis

Lista Civica Insieme Per Rodengo Saiano
Inutile negarlo : ci è  spiaciuto perdere le elezioni, soprattutto per soli 109 voti. 
Ringraziamo, però, tutti i 1892 cittadini che ci hanno confermato la loro preferenza, apprezzando 
il buon lavoro da noi fatto negli ultimi cinque anni. Sapremo corrispondere alle loro aspettative e 
li invitiamo a starci vicini e a consigliarci.
ComeCome principale gruppo di minoranza  daremo il nostro contributo in Consiglio Comunale con 
un’opposizione ferma e decisa, ma pacata e aperta al confronto, anche se non faremo sconti 
alla maggioranza. Vogliamo portare avanti uno stile politico non urlato e non litigioso, ma 
chiaramente rivolto al bene del paese, sempre però nella chiarezza dei ruoli. Siamo 
ex-amministratori, quindi soggetti a tutte le critiche, ma anche orgogliosi di tante cose ben fatte. 
Senza voler dare giudizi prematuri sulla nuova giunta, vogliamo però fare alcune considerazioni 
generali.
PattoPatto di stabilità : ci e' stato riferito, anche a mezzo organi di stampa,che la gestione finanziaria 
dell' amministrazione precedente potrebbe non permettere il rispetto del patto di stabilita'.

www.rodengosaiano.net

Per Partito Preso
Spazio Alle Liste Di Maggioranza e Minoranza
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Ricordando che l'amministrazione precedente lo ha sempre rispettato, sin  dalla sua introduzione nel 1999 e in 
TUTTI gli anni successivi, rimaniamo in attesa dei dati definitivi e rileviamo che la Regione ha concesso al ns 
Comune un contributo riservato alle amministrazioni dal passato virtuoso. Non è un modo per lodare le nostre 
precedenti scelte economiche?
Sviluppo eccessivo : ci chiediamo come mai Rodengo Saiano sia considerato uno dei comuni più ambiti, 
veniamo anzi considerati dal mercato immobiliare come il “re della Franciacorta “ in termini di prezzi e di 
bellezza. Frutto del caso ?
ServiziServizi : abbiamo   apprezzato le conferme in fatto di  di servizi sociali, pubblica istruzione, e sport : vuol dire che 
avevamo  fatto qualcosa di buono.
Revoca del PGT : il piano urbanistico da noi approvato vedeva il blocco delle costruzioni, tranne una porzione 
necessaria per eliminare il problema di viabilità dei cittadini della  Bettola: Vogliamo ignorare il problema? 
Alcune rotonde da noi programmate sono in fase di costruzione, ma non si parla di edilizia agevolata per 
giovani coppie e si trasformano aree di edilizia economica popolare in aree residenziali libere. E’ questo il 
nuovo che avanza ?
CiCi batteremo comunque per un’idea di paese pulito e sicuro, che sappia risparmiare ma anche confermare 
i servizi eccellenti goduti finora e che sappia migliorare la qualità della vita attraverso la promozione di relazioni 
relazioni positive e di iniziative di inclusione ed integrazione fra nuovi  e vecchi cittadini.  Daremo il nostro 
contributo per  valorizzare l’ambiente, l’energia pulita, gli stili di vita sobri e consapevoli, una cittadinanza 
fatta di diritti e di doveri chiari,  ma anche per affermare  una visione di giustizia e di solidarietà, per 
affermare idee e non slogan, per una cultura del fare e non del disfare…

Gruppo “Insieme Per Rodengo Saiano”
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Gli Speciali
Comunicazioni Importanti Dal Nostro Comune



Informazioni Utili
Orari Uffici e Servizi Al Cittadino
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SMS informazioni utili
L’amministrazione comunale ha deciso di attivare un nuovo servizio di
informazioni via SMS. Iscrivendoti riceverai notizie aggiornate di pubblica
utilità (es. lavori in corso), eventi sportivi comunali e informazioni sulle iniziative
culturali del nostro paese.

ISCRIVERSI E’ FACILE
INVIA UN SMS CON SCRITTO info sì
AL NUMERO 333 88 00 480

Per maggiori informazioni scrivi a redazioneilpaese@gmail.com

* I dati raccolti saranno utilizzati nel rispetto delle norme vigenti sulla privacy e utilizzati solo per gli scopi
sopraindicati. Iscrivendosi accetta il trattamento dei suoi dati (consistenti nel solo numero di cellulare).
Il servizio di informazioni è disattivabile inviando al numero 3338800480 un sms con scritto info no.

In
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